
 - 1 - 

第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名  役員会 開催回 第６回 

開催日 平成 21 年 1２月 2５日(金) 

出席者 区民 役員６名 広報 1名 職 員 ４名 

１．各分科会報告・連絡について 
2．地区協議会連絡会・自治基本条例検討会報告 

主な協議

のテーマ 
３．その他 事務局より連絡 

会議内容 

主な意見 

１ 各分科会報告・連絡 

第１分科会 ①観光まちづくりアドバイザー来会（１２月１日）報告 
・四谷の魅力をどのようにＰＲしていけばよいかを考える 
導入部分のレクチャーがあった。 
・第1分科会会議において、各委員から出た四谷の魅力を 
キーワードに次回1月19日に第2回目のレクチャーがある。 
・わくわくマップ改訂版のアドバイスもいただく。 
②地域勉強会をＤＶＤ（映像）だけで残すのではなく文字に残

すことを検討中 
③新宿区の文化芸術基本条例の制定にあたるパブリックコメ

ント（別紙１ 原文のまま）を提出する。 
④玉川上水を偲ぶ川の流れの創出について委員から新たな 
意見書が出された。前年度出した要望書と意見の違う部分も

あるので、練り直しまとめていくこととした。 
⑤地域バス（四谷地域）についての検討会が1月に再開される
予定となった。 

四谷お宝さがし ○1月、2月で鑑定会を行い3月6日予定どおり発表会を開催。 

第２分科会 ①次世代育成についてパブコメを提出した（別紙２）     
②四谷健康体操の提言書をまとめ提出する予定 
③体操教室を若葉地域で開催検討中→会場の確保が懸案事項 

第３分科会 ○「内藤とうがらし」の取り組みについて 
 ・四谷中学の地域協働事業でとうがらしの復興を模索してい

くコーディネートをした。 
 ・報告会に参加して、様々な人々が歴史・育成・アート・食

育という面に関わっていることがわかった。 
 ・今後花いっぱい運動の一部にも取り入れてみて、アピール

の協力を検討していきたい。（来年ゴールデンウィーク明け） 
・広報誌「声」にも活動紹介を掲載予定 
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２ ○地区協議会連絡会について（報告） 
   ・意見交換の中で地域の多様性が見えてきて、各地域で協議会

についての想いに温度差があると感じた。四谷として、協議

会の在りかたについて討議され第3期が発足したので、今後
も四谷独自の方向性も持ちながら地域の力を結集していき

たい。 
   ・広報誌もその一助として作成したい。 

 
○自治基本条例について（報告） 

   1月30日の中間報告会について 広報しんじゅく１２月１５日
号を参照いただき出席願いたい。 

 
３ その他 
事務局より 
・新宿区広報（協議会）原稿校正について 
意見・「しんちゃん」が多すぎる。協議会のキャラクターではない。 
  ・表紙にある地域だけがクローズアップされているのはいかがか。 
  ・写真のキャプションが長すぎる。 
  ・区の広報活動について掲載されている写真の意図では伝わらない。 
  ・「新宿力上昇中」という言葉（大きさ）に抵抗を感じる。 
 
 

課題別ＰＴ

防災・ 
地域安全 

○地域防災に関する情報を広報誌より発信 
○乳幼児救命救護講習会の報告と次回案 
次回：四谷ひろば子育てサロン協働事業３月８日 

１０：００～１１：３０ 
広報 掲載内容 

・「自治」とは・・と、先進自治体視察の感想 

・玉川上水を偲ぶ川の流れの創出に関する質問 

 （地域の方がわかりやすく読めるよう柔らかく工夫） 

・避難所運営等について（工学院大学） 

・観光まちづくりに関する動き（1月19日レクチャーを反映） 

・シニア健康体操参加者インタビュー・内藤とうがらしの取組み紹介等 

・救命講習会参加者インタビュー・四谷のお宝さがしコーナー 

・沖田総司最期の地建碑活動について（地域活動トピックス） 

・四谷ひろば情報 

意見 
※大規模災害の避難所運営などについてはいずれ、（広報誌と

は別に）まとめたものができるとよいのではないか。 
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・四谷地域団体役員会開催報告                
  会長、調整担当、広報担当副会長を協議会代表に決定 

 
・沖田総司関連（試衛館稲荷の開門）情報について 
先日来会した歴史研究家 あさくら ゆう氏より下記の情報提供を協

議会にお伝えして下さいと事務局に連絡があった。 
開 催 日:平成22年(2010)1月1日開門   時間:13:00～16:00 
場 所:新宿区市谷柳町25番地内 稲荷社（普段は境内に入ることは出来ません

が、この日、この時間のみ境内敷地に入ることができます。） 
試衛館跡があるこの地にあることから、最近では「試衛館稲荷」の愛称で

呼ばれるようになっている。 
建物は大正以降に建造されておりますが、建物の一部は江戸期のもので、敷石等

も当時のものが存在。 試衛館があった当時の名称、市谷甲良屋敷の中心部にこ
の稲荷は建立されており、最初の建物は明暦大火(1657)以降、火伏、町内安全を
祈願して、当時の地主、甲良家が建立されたものと思われる。以後はこの地守と

して永年居住した山田屋権兵衛がこの稲荷を管理。 
・パブリックコメント情報 第Ⅱ期ホームレスの自立支援等に関する推進計

画（素案）について 
各委員に募集中であることを事務局より情報提供する。 

・道路通称名の選定の決定    広報しんじゅく１２月２５日号参照 
・パネルの貸し出しをする。（本庁での展示に使用） 〃 
 広報誌、協議会活動情報ちらしもおけるとよいのではないか？ 
 →事務局確認・・ 
・来年度の活動案（支援金を要する活動）について1月、2月の会議で計画を
願う。 
・会計担当者会議開催について 次回役員会後 会計２名・調整担当 

    内容 平成２１年度まちづくり活動支援金執行状況確認と捺印  
    ※印鑑の持参をお忘れなくお願いします。 
 
 ・地域センターで地区協議会の情報掲示コーナーの設置が承認された。 
  
・四谷地区施設活用方針案の第2回地域説明会について 
  日時：1月20日（水）１８：００～１９：３０ 
  会場：新宿歴史博物館 講堂 
 

特記事項 
1月１９日午後１８：３０ 第 1分科会会議内において 
東京都観光まちづくりアドバイザーが来会。 

次回日程 平成 2２年 2 月９日（火）１４：００～     四谷特別出張所 会議室 


